

Vorerinnerung.

Da es einem jeden, welcher chemische Versuche angestellt hat und übrigens die nöthige Kenntniß der Arzneyen besitzt, zur Genüge bekannt ist, wie schwer unter der letztern großen Menge die Auswahl sey; so hab' ich die beste pharmazevtischen und chemischen Schriftsteller zur Hand genommen, ihre Prozesse im Laboratorio selbst versucht und dann, durch meine eigne Erfahrung gewiß jeden wichtigen Prozeß beschrieben; um jeden von der Art Leser in Stand zu setzen, mit Gewißheit die ächte Bearbeitung, die Güte und Verfälschung selbst beurtheilen zu können. Wenn es nun übrigens eine natürliche Forderung ist, daß ein jeder wissenschaftliche Apotheker, den Ursprung, die Zubereitung, die Güte, den Werth und die Bestandtheile seiner rohen Materialien kenne; so hab' ich mich bestrebt, eine Materia Medica, oder Abhandlung der rohen Arzneyen, nebst mehreren

Vorerinnerung.

mir wichtig geschienenen Anmerkung pharmazeutischer Bearbeitungen, dann die Beschaffenheit des Laboratoriums selbst, nebst denen hiezu gehörigen Werkzeugen in möglichster Kürze und Deutlichkeit voranzuschicken. Die Zufriedenheit und vernünftige Beurtheilung eines jeden unbefangnen Lesers, soll diese meine uneigennützigte Arbeit doppelt belohnen.

Der Herausgeber.

Beschaffenheit.